

Fecha 04.12.2025	Sección Nación	Página 6
----------------------------	--------------------------	--------------------

CAMPESINOS EXIGEN EXCLUIR GRANOS BÁSICOS DEL T-MEC ANTE CRISIS DEL MAÍZ

CIUDAD DE MÉXICO — Más de un centenar de organizaciones campesinas agrupadas en la Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo (CLOC) solicitaron que se excluya el capítulo de granos básicos del T-MEC, argumentando que el acuerdo actual profundiza la dependencia de México de las importaciones de maíz y afecta la viabilidad del campo nacional.

De acuerdo con la CLOC, en los últimos diez meses el país importó más de 21 millones de toneladas de maíz, lo que refleja “una excesiva” dependencia frente a productores extranjeros. Además, denuncian que los precios del grano quedan sujetos a la especulación en la Bolsa de Chicago, donde actualmente se fija su valor —entre 3,400 y 3,600 pesos por tonelada—, muy por debajo del precio con apoyos que recibirían los productores nacionales.

Para revertir este escenario, los

campesinos proponen eliminar gradualmente del tratado los granos básicos, y sustituirlo por políticas agrícolas internas que incluyan: apoyo a la comercialización de productos nacionales, créditos accesibles, y programas orientados a la producción de alimentos.

Líderes del campo —como los de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC) y de la Unión Nacional de Productores Agropecuarios— han insistido en que la agricultura no debe regirse por tratados comerciales ni por reglas de mercado internacional, ya que consideran que los alimentos básicos no deben ser tratados como mercancías.

Además, se advirtió que las reformas propuestas a la ley de aguas y al marco constitucional también deberían incluir garantías para los pueblos originarios y ejidos, con el fin de proteger su acceso al agua y sus derechos territoriales.

Redacción Contraréplica



El acuerdo actual afecta la viabilidad del campo nacional. Especial



Página 1 de 1
\$ 4617.00
Tam: 171 cm²